

The Permanent Mission of the Russian Federation to the United Nations and Other International Organizations in Geneva presents its compliment to the Office of the High Commissioner for Human Rights and has the honor to forward the information of the Russian federation in connection with the joint communication of the Special Procedures of the United Nations Human Rights Council in relation to allegations of an arson attack against the office of the human rights non-commercial organization “The Joint Mobile Group” as well as of the unlawful actions against its employees (reference: UA RUS 10/2014).

The Permanent Mission avails itself of this opportunity to renew to the Office of the High Commissioner for Human Rights the assurances of its highest consideration.

Geneva, 13 February 2015

The Office of the High Commissioner for Human Rights

Geneva

Information provided by the Russian Federation in connection with the joint communication of the Special Procedures of the United Nations Human Rights Council in relation to allegations of an arson attack against the office of the human rights non-commercial organization “The Joint Mobile Group” as well as of the unlawful actions against its employees

Reference: UA RUS 10/2014

Guided by the objectives, principles and norms of the international law, the Russian Federation strives to comply with the international criteria of maintaining counterterrorist security by taking all measures necessary to fight terrorism.

The foundations of the constitutional order set forth in the Constitution of the Russian Federation dictate the need to adopt adequate measures to protect the Constitution of the Russian Federation and they also reflect the obligation of the state to introduce legal mechanisms conducive to ensuring to the fullest extent possible public security, preventing and suppressing criminal acts and preventing negative consequences thereof for the legally protected rights and interests of citizens which is fully reflected in the Federal Law of the Russian Federation “On Countering Terrorism” dated 6 February 2006.

One of the most important conditions in enhancing the efficiency of the fight against terrorism is the identification of causes and conditions instrumental to its manifestations, collection and acquisition of early warning information about terrorist organizations’ plans to commit acts of terror and to spread terrorist ideology, about the sources and channels of their funding, supplies of arms, ammunition and other means for carrying out terrorist activities.

The analysis of the crime situation in the Chechen Republic shows a significant growth (by 83.3 %) in the number of terrorism oriented crimes 28 % of which represent criminal acts related to aiding and abetting those who take part in illegal armed groups. Most of these crimes are committed by fighters’ relatives who supply them with food, medicines and store arms and ammunition.

The existing legislation criminalizes these unlawful acts and stipulates 5 to 10 years’ imprisonment for committing them. As a rule, all individuals aiding and abetting members of illegal armed groups are sentenced by courts to effective prison terms and serve their sentences outside the Chechen Republic.

The Prosecutor-General’s Office of the Chechen Republic checked the information about pronouncements by the Head of the Chechen Republic Mr. Ramzan Kadyrov, which were published in social media and allegedly dealt with the need to take tough measures not only against terrorists but against their families as well.

It was ascertained that the declaration quoted by the mass media did not contain calls to commit any crimes. Rather, it expressed an opinion concerning negative consequences for the relatives of the individuals taking part in illegal armed

groups were it confirmed that they supported the criminal activities thereof as well as negative consequences for the officials of the territorial administrations and law enforcement officers who did not counter these crimes.

Thus, Mr. R. Kadyrov's pronouncements in social media concern those individuals who aid and abet their relatives who are members of illegal armed groups; these statements deal with common practice of holding such individuals criminally liable under the Russian legislation and were primarily aimed at encouraging them to renounce unlawful activities.

In connection with the Internet publications concerning the alleged demolition of households carried in the night from 6 December to 7 December 2014 in the village of Yandi in Achkhoy-Martanovskij District belonging to Mr. S. Baidulaev, Mr. M. Baidulaev, Ms. Z. Shavaeva and Ms. M. Shavaeva, officers of the Achkhoy-Martanovskij District Department of the Ministry of Internal Affairs of the Russian Federation filed relevant report on 26 December 2014, which was duly registered in that police unit on the same day.

A pre-investigation check concerning this communication is being presently carried out under Articles 144 and 145 of the Criminal-Procedural Code of the Russian Federation and the deadline for the check was extended for 30 days or until 25 January 2015.

During the inspection of the scene of alleged crime neither households mentioned above nor traces of their demolition were discovered.

The head of the local administration and the villagers stated that they were not aware of the whereabouts of Mr. S. Baidulaev, Mr. M. Baidulaev, Ms. Z. Shavaeva and Ms. M. Shavaeva. Consequently, the law enforcement officials could not question these individuals.

State bodies of registration of estate in real property and transactions therewith do not have any entries of registration of household entitlements for these specific individuals.

At the same time, the rural household register of the village Yandi contains information that Mr. S. Baidulaev, Mr. M. Baidulaev, Ms. Z. Shavaeva and Ms. M. Shavaeva did indeed reside in this village.

Besides, on 6 December 2014, the Naurskij District Internal Affairs Department of the Main Directorate of the Ministry of Emergency Situations of the Russian Federation in the Chechen Republic registered a report of fire in the house of Mr. I. Utsimiev located in the village of Alpatovo in the Naurskij District of the Chechen Republic.

A pre-investigation check of this accident was conducted in accordance with Articles 144 and 145 of the Criminal-Procedural Code of the Russian Federation and the inquirer of the relevant inquiry body refused to institute a criminal case under paragraph 2, Part 1 of Article 24 of the Criminal-Procedural Code of the Russian Federation.

On 12 January 2015, the Prosecutor-General's Office of the Chechen Republic revoked relevant decision and all the materials of the case were returned for an additional check.

No other reports of setting houses of fighters' relatives on fire or demolishing them were filed with the law enforcement agencies of the Chechen Republic in December of 2014. No communications and complaints on similar issues were filed by citizens of the Republic either.

A report on the outbreak of fire in the office of the Interregional Public Organization "Committee against torture" was registered in the Directorate of the Ministry of Internal Affairs of the Russian Federation for the Chechen Republic on 17 December 2014. The organization is located at the following address: 19, Luxemburg St., Apt. 18, Grozny. Relevant check on the substance of this report was organized in accordance with Articles 144 and 145 of the Criminal-Procedural Code of the Russian Federation.

With due account of the public interest to this incident and repeated communications from the representatives of the "Committee against torture" concerning unlawful actions of the police officials, First Deputy of the Prosecutor-General of the Chechen Republic ordered to move this case from the Grozny Directorate of the Ministry of Internal Affairs of the Russian Federation to the Investigation Directorate of the Investigation Committee of the Russian Federation for the Chechen Republic for organizing further checks.

Besides, Mr. S. Babinets, a representative of "The Joint Mobile Group" of Russian human rights organizations in the Chechen Republic, filed a statement with the Prosecutor-General's Office of the Chechen Republic in which he complained about unlawful actions of the police officials who, on 14 December 2014, conducted a body search of human rights defenders and seized technical means and equipment at 19, Luxemburg St., Apt. 17, Grozny.

This communication was also referred to the Investigation Committee of the Russian Federation for the Chechen Republic for the purpose of organizing relevant check under Articles 144 and 145 of the Criminal-Procedural Code of the Russian Federation.

Checks on all crime communications above are being closely monitored by the Prosecutor-General's Office of the Chechen Republic.

As for conditions for and freedom of operations of non-commercial organizations in the Chechen Republic, according to the Directorate of the Ministry of Justice of the Russian Federation for the Chechen Republic, 793 non-commercial organizations were registered and carry out their activities in the Republic. All of them operate in accordance with the existing legislation of the Russian Federation, which is a testimony to the existence of normal conditions for their activities and to the absence of any bans, administrative barriers and restrictions not provided for in the existing legislation.

On their part, the authorities of the Chechen Republic interact and cooperate with non-commercial organizations on various issues, including those of defense of human rights and freedoms.

It should be also noted that according to the sub-program “State Support to the Socially Oriented Non-Commercial Organizations” of the State Program of the Chechen Republic “Economic Development and Innovative Economy of the Chechen Republic for the years 2014 - 2018” the government provides grants to non-commercial organizations carrying out socially oriented activities in accordance with the federal legislation.

ПОСТОЯННОЕ ПРЕДСТАВИТЕЛЬСТВО
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ
ПРИ ОТДЕЛЕНИИ ООН И ДРУГИХ МЕЖДУНАРОДНЫХ
ОРГАНИЗАЦИЯХ В ЖЕНЕВЕ

15, avenue de la Paix,
1202 GENÈVE



MISSION PERMANENTE DE LA FEDERATION
DE RUSSIE AUPRES DE L'OFFICE DES
NATIONS UNIES ET DES AUTRES
ORGANISATIONS INTERNATIONALES AYANT
LEUR SIEGE A GENÈVE

Telephones: 733 18 70, 734 51 53, 734 66 30
Telefax: 734 40 44

№ 101

Постоянное представительство Российской Федерации при Отделении ООН и других международных организациях в Женеве свидетельствует свое уважение Управлению Верховного комиссара ООН по правам человека и имеет честь препроводить информацию Российской Федерации в связи с совместным запросом специальных процедур Совета ООН по правам человека относительно якобы имевших место поджога в г.Грозном офиса правозащитной некоммерческой организации «Свободная мобильная группа», а также неправомерных действий в отношении ее сотрудников (reference: UA RUS 10/2014).

Постоянное представительство пользуется настоящей возможностью, чтобы возобновить Управлению уверения в своем высоком уважении.

г. Женева, *13* февраля 2015 года



Управлению Верховного комиссара ООН
по правам человека

г. Женева

OHCHR REGISTRY

17 FEB 2015

Recipients : SPD

.....
.....
.....

Информация Российской Федерации в связи с запросом специальных процедур Совета ООН по правам человека относительно якобы имевших место поджога в г.Грозном офиса правозащитной некоммерческой организации «Сводная мобильная группа», а также неправомерных действий в отношении ее сотрудников

Reference: UA RUS 10/2014

Руководствуясь целями, принципами и нормами международного права, Российская Федерация стремится соответствовать международным критериям поддержания антитеррористической безопасности путем принятия всех необходимых мер в борьбе с терроризмом.

Из закрепленных Конституцией Российской Федерации основ конституционного строя вытекает необходимость принятия адекватных мер, направленных на защиту Конституции Российской Федерации, а также обязанность государства по установлению правовых механизмов, в максимальной степени способствующих обеспечению общественной безопасности, предупреждению и пресечению преступлений, предотвращению их негативных последствий для охраняемых законом прав и интересов граждан, что в полной степени отражено в Федеральном законе Российской Федерации от 06.03.2006 г. «О противодействии терроризму».

Одним из основных условий повышения результативности борьбы с терроризмом является выявление причин и условий, способствующих его проявлению, получение упреждающей информации о планах террористических организаций по совершению террористических актов, деятельности по распространению идеологии терроризма, источниках и каналах финансирования, снабжения оружием, боеприпасами, иными средствами для осуществления террористической деятельности.

Анализ состояния преступности на территории Чеченской Республики в 2014 г. свидетельствует о значительном росте (на 83,3%) числа преступлений террористической направленности, из которых 28% представляют собой преступления, связанные с оказанием пособнической

помощи участникам незаконных вооруженных формирований. Большая часть таких преступлений совершается родственниками боевиков путем предоставления последним продуктов питания, медикаментов, незаконного хранения их оружия и боеприпасов.

За совершение указанных противоправных деяний уголовным законом предусмотрена ответственность в виде лишения свободы на срок от 5 до 10 лет. Все лица, оказывающие пособничество участникам незаконных вооруженных формирований, как правило, приговариваются судами к реальному лишению свободы и отбывают наказание за пределами Чеченской Республики.

Прокуратурой Чеченской Республики проведена проверка информации об опубликовании в социальных сетях высказываний главы Чеченской Республики Р.А.Кадырова о необходимости применения жестких мер не только в отношении террористов, но и их семей.

Установлено, что в цитируемом средствами массовой информации обращении призывы к совершению каких-либо преступлений не содержатся, а высказывается мнение о негативных последствиях, которые могут наступить в отношении родственников лиц, принимающих участие в незаконных вооружённых формированиях, если будет подтверждена информация об их поддержке преступной деятельности последних, а также в отношении должностных лиц территориальных органов власти и представителей правоохранительных органов, не противодействующих совершению этих преступлений.

Таким образом, размещённые в социальных сетях высказывания Главы Чеченской Республики Р.А.Кадырова касаются лиц, оказывающих пособническую помощь своим родственникам из числа участников незаконных вооруженных формирований, связаны со сложившейся практикой их привлечения к уголовной ответственности в рамках российского законодательства и призваны, в первую очередь, побудить у них желание отказаться от совершения противоправных действий.

В связи с обнаружением в сети Интернет публикаций о разрушении в ночь с 06.12.2014 г. на 07.12.2014 г. в с. Янди Ачхой-Мартановского района домовладений С-А.Байдулаева, М.Р.Байдулаева, З.Т.Шаваевой и М.Б.Шаваевой сотрудниками отдела МВД России по Ачхой-Мартановскому району 26.12.2014 г. был составлен рапорт, который в тот же день зарегистрирован в том же органе внутренних дел.

В настоящее время по данному сообщению проводится доследственная проверка в порядке ст. 144, 145 Уголовно-процессуального кодекса Российской Федерации, срок которой продлён до 30 суток, то есть до 25.01.2015 г.

При этом в ходе осмотра мест происшествия наличие самих домовладений, а также следов их разрушения не установлено.

Опрошенные глава администрации и жители с. Янди пояснили, что местонахождение С-А.Байдулаева, М.Р.Байдулаева, З.Т.Шаваевой и М.Б.Шаваевой им не известно. В связи с этим опросить последних не представилось возможным.

В органах государственной регистрации прав на недвижимое имущество и сделок с ним записей о регистрации вещных прав на домовладения указанных лиц не имеется.

Вместе с тем в похозяйственной книге с. Янди содержатся сведения о том, что в данном населённом пункте проживали С-А.Байдулаев, М.Р.Байдулаев, З.Т.Шаваева и М.Б.Шаваева.

Кроме того, 06.12.2014 г. в отдел внутренних дел по Наурскому району Главного управления МЧС России по Чеченской Республике поступило сообщение о пожаре, произошедшем в домовладении И.И.Уцимиева, расположенном в с. Алпатово Наурского района Чеченской Республики.

По данному факту проведена доследственная проверка в порядке ст. 144, 145 Уголовно-процессуального кодекса Российской Федерации, по результатам которой 16.12.2014 г. дознавателем указанного органа дознания

принято решение об отказе в возбуждении уголовного дела на основании п. 2 ч. 1 ст. 24 Уголовно-процессуального кодекса Российской Федерации.

12.01.2015 г. соответствующее постановление в прокуратуре Чеченской Республики отменено, материалы возвращены для организации дополнительной проверки.

Иные сообщения о возгораниях или сносе домов родственников боевиков в декабре 2014 г. в правоохранительные органы республики не поступали. В органы прокуратуры обращения и жалобы граждан по аналогичным вопросам также не поступали.

В Управлении Министерства внутренних дел Российской Федерации по Чеченской Республике 17.12.2014 г. зарегистрировано сообщение о возгорании офиса МРОО «Комитет против пыток», расположенного по адресу: квартира № 18, дом № 19, улица Люксембург. г. Грозный. По данному сообщению организована проверка в порядке ст. 144, 145 Уголовно-процессуального кодекса Российской Федерации:

Учитывая общественный резонанс указанного происшествия, неоднократные обращения представителей МРОО «Комитет против пыток» о незаконности действий сотрудников полиции, постановлением первого заместителя прокурора Чеченской Республики материалы проверки изъяты из Управления МВД России по г. Грозный и переданы для организации дальнейшей проверки в Следственное управление Следственного комитета Российской Федерации по Чеченской Республике.

В прокуратуру Республики также поступило заявление представителя «Сводной мобильной группы» российских правозащитных организаций в Чеченской Республике С.С.Бабинца о неправомерных действиях сотрудников полиции, которые 14.12.2014 г. в квартире № 17 дома № 19 по ул. Люксембург г. Грозного произвели личный досмотр правозащитников и изъяли технические средства.

Данное заявление для проведения проверки в порядке ст. 144, 145 Уголовно-процессуального кодекса Российской Федерации также направлено

в Следственное управление Следственного комитета Российской Федерации по Чеченской Республике.

Ход проверок по всем указанным выше сообщениям о преступлениях находится на контроле в прокуратуре Чеченской Республики.

Что касается вопроса условий и свободы деятельности некоммерческих организаций в Чеченской Республике, то, по информации Управления Министерства юстиции Российской Федерации по Чеченской Республике, в регионе зарегистрировано и осуществляют свою деятельность 793 некоммерческие организации. Все указанные некоммерческие организации осуществляют свою деятельность в соответствии с действующим законодательством Российской Федерации, что свидетельствует о наличии нормальных условий для их деятельности и об отсутствии каких-либо запретов, административных барьеров и ограничений, не предусмотренных действующим законодательством.

В свою очередь, органы власти Чеченской Республики осуществляют взаимодействие и сотрудничество с некоммерческими организациями по разным вопросам, в том числе и по вопросам защиты прав и свобод человека.

Следует также отметить, что в соответствии с подпрограммой «Государственная поддержка социально-ориентированных некоммерческих организаций» государственной программы Чеченской Республики «Экономическое развитие и инновационная экономика Чеченской Республики» на 2014-2018 годы осуществляется грантовая поддержка некоммерческих организаций, осуществляющих социально-ориентированные виды деятельности в соответствии с федеральным законодательством.